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Ata da Reunião Ordinária do Conselho de Representantes da Apufsc-Sindical 1 

09 de junho de 2022 2 

Aos nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, estiveram 3 

reunidos no Sindicato dos Professores das Universidades Federais de Santa Catarina, 4 

sede Campus Florianópolis,  para a reunião ordinária do Conselho de Representantes da 5 

Apufsc-Sindical os seguintes professores: Carlos Alberto Marques, Presidente do CR e da 6 

Apufsc-Sindical e os(as) conselheiros(as) Tiago Montagna, titular, do Departamento de 7 

Fitotecnia; Fabiana Quatrin Piccinin, suplente, do Departamento de Jornalismo; Karine 8 

Simoni, titular, do Departamento de Língua e Literatura Estrangeiras; Luana Renostro 9 

Heinen, titular, do Departamento de Direito; Beatriz Staimbach Albino, titular, e Natali 10 

Esteve Torres, suplente, do Colégio de Aplicação; Graziela Del Monaco, titular, do 11 

Departamento de Educação do Campo; Soraya Franzoni Conde, titular, do Departamento 12 

de Estudos Especializados em Educação; Regina Celia Grando, suplente, do 13 

Departamento de Metodologia de Ensino; Alberto Elvino Franke, titular, do Departamento 14 

de Geociências; Adriano Luiz Duarte, titular, do Departamento de História; Santiago 15 

Francisco Yunes, suplente, do Departamento de Química; Nestor Roqueiro, titular, do 16 

Departamento de Automação e Sistemas; Hans Michael Van Bellen, suplente, do 17 

Departamento de Engenharia do Conhecimento; Jose Eduardo de Lucca, titular, do 18 

Departamento de Informática e Estatística; Maria Odete Santos, suplente, dos 19 

Aposentados; Ana Maria Baima Cartaxo, suplente, dos Aposentados; e Eugenio de Bona 20 

Castelan Neto, suplente, dos Aposentados. Participaram virtualmente, pela plataforma 21 

zoom, os representantes dos campi do interior: Elise Sommer Watkzo, titular, do 22 

Departamento de Energia e Sustentabilidade, do Campus de Araranguá; Luiz Fernando 23 

Belchior Ribeiro, titular, da Coordenadoria Especial de Física, Química, Matemática, do 24 

Campus de Araranguá; Graziela Piccoli Richeti, titular, do Departamento de Ciências 25 

Exatas e Educação, do Campus de Blumenau; Estevan Felipe Pizarro Munoz, titular, do 26 

Departamento de Ciências Naturais e Sociais, do Campus de Curitibanos; Juan Pablo de 27 

Lima Costa Salazar, titular do Departamento de Engenharias da Mobilidade, do Campus de 28 

Joinville. Os seguintes professores justificaram ausência: Ilyas Siddique, suplente, do 29 

Departamento de Fitotecnia; Luiz Carlos Pinheiro Machado Filho, titular, e Ademir Antonio 30 

Cazella, suplente, do Departamento de Zootecnia e Desenvolvimento Rural; Isabel Colucci 31 

Coelho, titular, do Departamento de Jornalismo; Andrea Cesco, suplente, do Departamento 32 

de Línguas e Literatura Estrangeiras; Francisco Quintanilha Veras Neto, suplente, do 33 

Departamento de Direito; Helen Zatti, titular, e Renata Meirelles Gaspar Coelho Tomazzoni, 34 

suplente, do Departamento de Pediatria; Mauricio Soares Leite, titular, e Cristine Garcia 35 

Gabriel, suplente, do Departamento de Nutrição; Natacha Eugenia Janata, suplente, do 36 

Departamento de Educação do Campo; Sandra Luciana Dalmagro, suplente, do 37 

Departamento de Estudos Especializados em Educação; Carolina Picchetti do Nascimento, 38 

titular, do Departamento de Metodologia de Ensino; Marcos Aurelio da Silva, suplente, do 39 

Departamento de Geociências; Glaucia Cristina Candian Fraccaro, suplente do 40 

Departamento de História; Lucas Nicolao, titular, e Lucio Sartori Farenzena, suplente, do 41 

Departamento de Física; Jose Carlos Gesser, titular, do Departamento de Química; 42 

Edivane de Jesus, titular, e Maria Teresa dos Santos, suplente, do Departamento de 43 

Serviço Social; Gregorio Jean Varvakis Rados, titular, do Departamento de Engenharia do 44 
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Conhecimento; Paulo Belli Filho, titular, do Departamento de Engenharia Sanitária e 45 

Ambiental; Patricia Della Mea Plentz, suplente, do Departamento de Informática e 46 

Estatística; Tiago Elias Allievi Frizon, suplente, da Coordenadoria Especial de Física, 47 

Química e Matemática, do Campus de Araranguá; Renata Orlandi, suplente, do 48 

Departamento de Ciências Exatas e Educação, do Campus Blumenau; Antonio Lunardi 49 

Neto, suplente, do Departamento de Ciências Naturais e Sociais, do Campus de 50 

Curitibanos; Xisto Lucas Travassos Junior, suplente, do Departamento de Engenharia da 51 

Mobilidade, do Campus de Joinville; Lino Fernando Bragança Peres, titular, dos 52 

Aposentados; Paulo Marcos Borges Rizzo, titular, dos Aposentados; Raul Valentim da 53 

Silva, titular, e Jose Antonio Ribas Ribeiro, suplente, dos Aposentados; e Suzi Barletto 54 

Cavalli, titular dos Aposentados. Também participaram da reunião o advogado da 55 

Apufsc-Sindical, Dr. Prudente José Silveira Mello, o representante da Diretoria em 56 

Araranguá, Professor Bernardo Walmott Borges, o representante da Diretoria em Joinville, 57 

Professor Rafael Gallina Delatorre e o Secretário Geral da Apufsc-Sindical, Professor 58 

Douglas Francisco Kovaleski. A reunião foi convocada no dia seis de junho do corrente 59 

ano, com a seguinte pauta: 1. Ata da reunião do CR realizada dia 19/05/2022 (ANEXO 60 

A); 2. Agendamento da AGE para Filiação Nacional; 3. Informes e outros assuntos. 61 

Havendo quórum o Presidente abriu a reunião informando que esta é uma reunião de pauta 62 

única e foi chamada em sequência à reunião anterior, que foi interrompida devido o 63 

adiantado da hora e, tem como pauta, o agendamento da AGE para finalização da questão 64 

da filiação nacional. Contextualizou o assunto, informando que há cerca de um ano foi 65 

decidido que, após um conjunto de debates, seria promovida a finalização desse processo. 66 

No início deste ano, a Diretoria propôs ao CR que a referida AGE fosse realizada, mas o 67 

CR argumentou que a mesma fosse realizada após a eleição para Reitor da UFSC, o que 68 

promoveu o adiamento da mesma. Lembrou a todos que na última reunião do CR, a 69 

Diretoria trouxe uma proposta de agendamento da AGE, apontando e argumentando, com 70 

o auxílio do Advogado da Apufsc, sobre as regras de votação e ficou evidente que temos 71 

duas visões, com suas justificativas e fundamentos sobre o processo de filiação. Mas, 72 

ambas as visões concordam que se deve efetivar o processor de filiação. Neste momento, 73 

o Presidente interrompeu a explanação para abordar o ITEM UM da pauta, Ata da reunião 74 

do CR realizada dia 19/05/2022 (ANEXO A). Colocou em discussão a ata. A Professora 75 

Maria Odete declarou que não está claro na ata que na reunião foram solicitadas à 76 

Diretoria três demandas: um espaço no site da Apufsc para os conselheiros se 77 

comunicarem com seus representados, um funcionário do Sindicato para atender 78 

diretamente as demandas dos conselheiros e acesso aos dados dos representados. 79 

Afirmou, também, que a resposta dada foi que o Presidente daria a resposta “em seguida”. 80 

O Presidente informou que o áudio será revisto e, se as solicitações foram feitas, as 81 

mesmas serão acrescentadas na ata. Na sequência, perguntou se havia mais alguma 82 

observação sobre a ata e, não havendo, colocou em votação a mesma, que foi aprovada 83 

por unanimidade. Ato contínuo o Presidente voltou a abordar o assunto Agendamento da 84 

AGE para Filiação Nacional, que é o ITEM DOIS da pauta. Relembrou que na reunião 85 

passada chegou-se a duas visões: uma apresentada pela Diretoria e outra apresentada por 86 

alguns conselheiros. A visão da Diretoria está no Edital de Convocação da AGE que será 87 

apresentado a seguir, o qual respeita as orientações do escritório jurídico da Apufsc, 88 
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levando em consideração que há a necessidade de cumprimento das questões legais, o 89 

que implica em quórum diferenciado, tendo em conta que a filiação ao Proifes é uma 90 

filiação a uma federação de sindicatos autônomos e que o vínculo com o Andes tem 91 

natureza distinta por se tratar, tanto o Andes como a Apufsc, de sindicatos autônomos, 92 

possuidores de Carta Sindical, e a questão da unicidade sindical não permite uma simples 93 

filiação. A outra visão, sustentada por alguns conselheiros, é de que primeiro a categoria 94 

decida em uma assembleia a questão política de filiar a uma ou outra entidade e, depois, 95 

se verifique e se resolva as implicações jurídicas do tipo de escolha que vai se apresentar, 96 

considerando inclusive, a natureza distinta tanto do Proifes quanto do Andes. Portanto, têm 97 

duas visões que foram abordadas até a última reunião do CR, quando foi encaminhado que 98 

a definição sobre o agendamento da AGE fosse decidida em uma próxima reunião, com 99 

pauta única, a ser agendada na sequência. Atendendo a esse encaminhamento, a reunião 100 

foi convocada para hoje.  Na sequência, o Presidente apresentou no telão e leu a proposta 101 

de edital da Diretoria. Após a apresentação e leitura da proposta de edital, encaminhou que 102 

fosse colocada em votação a proposta de edital da Diretoria, manifestando-se os a favor e 103 

os contrários a ela. Em havendo maioria à proposta da diretoria, se passaria a definição de 104 

datas. Explicou que este é o encaminhamento mais simples, na expectativa que hoje se 105 

defina que a categoria seja chamada a votar e a escolher entre Andes e Proifes. Abriu para 106 

as manifestações do Conselho. Manifestaram-se as(os) docentes: Maria Odete, Adriano, 107 

Soraya e Fabiana. O Presidente explicou novamente o encaminhamento proposto pela 108 

Diretoria. Declarou que pode colocar uma proposta contra outra, sem nenhum problema. 109 

Sugeriu que um representante de cada proposta a defendesse frente ao CR. A sugestão foi 110 

acatada e o Presidente defendeu a proposta com edital de convocação da AGE 111 

apresentado pela Diretoria. A Professora Luana defendeu que primeiro se realizasse uma 112 

AGE para decisão da questão política de filiar a uma ou outra entidade e, depois, outra 113 

AGE para se verificar as questões jurídicas do tipo de escolha vencedora politicamente. 114 

Após a exposição da Professora Luana, o Presidente colocou em votação as duas 115 

propostas, iniciando com os representantes do interior, registrando o voto no chat, votando 116 

na proposta “um” da Diretoria e quem for contra, votando na proposta “dois”. O Presidente 117 

solicitou que, em Florianópolis, quem fosse a favor da proposta da Diretoria, levantassem o 118 

crachá. Seis conselheiros levantaram o crachá em Florianópolis. O Professor Estevam, no 119 

campus de Curitibanos se absteve. Quatro conselheiros dos campi do interior votaram a 120 

favor da proposta da Diretoria no chat, totalizando dez votos. Ato contínuo, o Presidente 121 

solicitou que, em Florianópolis, levantassem o crachá e, no chat, se manifestassem os 122 

professores contra a proposta da Diretoria e a favor da proposta dois. Nove professores 123 

levantaram o crachá em Florianópolis. O Presidente chamou novamente os professores 124 

que estavam nos campi do interior, que se manifestassem no chat, quem fosse contra a 125 

proposta da Diretoria. Como não houve contra a proposta da Diretoria no chat, o 126 

Presidente declarou vencedora a proposta da Diretoria, com dez votos a favor, nove 127 

contra e duas abstenções. Na sequência, o Presidente colocou em discussão e votação a 128 

data da realização da AGE. Manifestaram-se os(as) docentes Maria Odete, Douglas 129 

Kovaleski e Adriano. Após as manifestações o Presidente propôs que a assembleia 130 

presencial seja realizada dia 27, seguida de três dias de votação on-line, conforme previsto 131 

no edital. Foi aberta nova rodada de debate e manifestaram-se os(as) docentes Estevam, 132 
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Frank e Adriano. Na sequência, novamente o Presidente sugeriu que a data da realização 133 

da assembleia seja dia 27/06, seguida de três dias de votação on-line: 28, 29 e 30 de 134 

junho. Manifestaram-se os(as) docentes Maria Odete, Soraya e Alan Ambrosi. Ato 135 

contínuo, o Presidente perguntou se havia outra proposta de data, informando que, se não 136 

há outra proposta, colocará em votação a data do dia 27, seguido de três dias de votação. 137 

O assunto voltou a ser discutido e foram propostas e debatidas as seguintes sugestões de 138 

datas de realização da AGE: Dia 28 a etapa presencial e dias 29, 30 de junho e 1º de julho 139 

votação on-line; dia 11 julho, com três dias de votação na sequência; dia 05 julho para a 140 

etapa presencial, com dias 6, 7 e 8 de julho para a votação on-line. O Presidente colocou 141 

em votação e, por unanimidade foi aprovada a realização da AGE às 14 horas do dia 142 

05/07/22 para a etapa presencial, com os dias 6, 7 e 8/07/22 para a votação on-line. 143 

ITEM TRÊS, Informes e outros assuntos. 3.1. Solicitação da Professora Maria Odete de 144 

um espaço no site do Sindicato para que o CR possa colocar as questões que achar 145 

oportuno dialogar com as pessoas. O Presidente informou que, com uma certa limitação 146 

por causa da LGPD (Lei Geral de Proteção de dados), o site da Apufsc terá um espaço 147 

exclusivo para os membros do CR se manifestarem. 3.2. Morte do Professor Getúlio 148 

Dornelles Larratéa. O presidente informou que este assunto está mobilizando a 149 

comunidade interna da UFSC e também externa. Declarou que a Apufsc está 150 

acompanhando atentamente a investigação das causas da morte e relatou o que a Apufsc 151 

fez até o momento a respeito do assunto. 3.3. A Professora Ana Maria solicitou a 152 

participação de representantes da Apufsc no ato “Ocupa Brasília” - em defesa da educação 153 

pública e contra as privatizações - que ocorrerá dia 14 de junho, em Brasília. O Presidente 154 

encaminhou que participem do ato um membro da Diretoria e 02 conselheiros(as). Colocou 155 

em votação e foi aprovado por unanimidade. Pediu que alguém se candidatasse à viagem, 156 

mas ninguém se candidatou. A Professora Maria Odete sugeriu o nome do Conselheiro 157 

Paulo Rizzo. As professoras Soraya e Maria Odete se colocaram à disposição, caso 158 

ninguém mais queira ir. O Presidente informou que para organizar a viagem, os 159 

interessados devem enviar e-mail para a Secretaria Executiva.  3.4. A Professora Fabiana 160 

solicitou que conste em ata que ela pediu, em nome de seu departamento, que a Apufsc dê 161 

ampla divulgação ao resultado do processo que inocentou os professores no caso do 162 

“Levante do Bosque” da UFSC. O Presidente informou que será feito. O Presidente da 163 

Apufsc e do CR, encerrou a presente reunião, às quinze horas e vinte e um minutos.  164 
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